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そうか市議会だより❷…令和4年11月5日

　問　令和３年度から導入したＡ
Ｉ・ＲＰＡ等について、主な利
用所属とその活用事例は？
　答　ＲＰＡについては、主に職
員課、市民税課、長寿支援課、
障がい福祉課、健康づくり課、
保険年金課、子ども育成課、保
育課、市民課及び指導課で利用
され、外部から入手したデータ
を一括で業務システムに取り込
むような作業を自動化するとい
った活用事例が多く、ＡＩ－Ｏ
ＣＲについては、主に庶務課、
納税課、文化観光課、福祉政策
課、新型コロナウイルス対策
課、子ども育成課、くらし安全
課、子ども教育連携推進室及び
生涯学習課で利用され、紙資料
等をエクセルに取り込むような
処理に活用された事例が多く、

ＡＩ会議録作成については、主
に総合政策課、長寿支援課、子
育て支援課、都市計画課、総務
企画課、指導課及び議会事務局
で利用され、審議会や協議会等
での会議録作成のため、会話を
録音した音声データを用いて文
字起こしをする際に活用された
事例が多かった。

用語解説
ＡＩ：人間のような知的な
情報処理をする人工知能
ＲＰＡ：定型作業を、AI
などの技術を備えたソフト
ウェアのロボットが代行・
自動化すること
ＯＣＲ：紙等に印刷された
文字をスキャナ等で読み込
み、テキストデータに変換
する技術

ギ カ イ の 視 点

　問　職員１人当たりの人口及び
県内平均と比較した県内順位
は？
　答　令和３年１月１日現在の人
口25万225人に対し、令和３
年４月１日現在、消防、病院及
び上下水道部を除いた職員数は
1,282人であり、職員１人当た
りの人口は、県内平均173人に
対し、草加市は195人で県内
40市中７番目に多い。
　問　県内平均まで引き上げるた
めに必要な職員数は？
　答　消防、病院及び上下水道部
を除いた職員数として1,446人
必要で、令和３年４月１日現在
の職員数からあと164人必要と
なる。

　問　職員１人当たりの年間時間
外勤務が多かった上位三部署及
びその時間は？
　答　１位が新型コロナウイルス
対策課で711時間、２位が公共
建築課で567時間、３位が生活
支援課で384時間。
　問　残業の多い職員に対する対
応は？
　答　職員の健康状態を把握する
ために産業医または保健師によ
る面談を実施し、面談内容に応
じて所属長へ医師の意見を伝
え、長時間勤務の是正や業務改
善を依頼したほか、新型コロナ
ウイルス対策課については職員
の兼務発令を、その他の部署に
ついては会計年度任用職員の配
置の検討を行った。

ギ カ イ の 視 点

市役所デジタル化に向けAI・RPA導入
業務効率化への第一歩

職員1人当たりの人口は195人
県内平均にはあと164人の職員が必要
長引くコロナ禍で担当職員残業多

秋の決算大審査
一般会計決算特別委員会を設置し、令和３年度草加市一般会計歳入
歳出決算を、４日間にわたり集中的に審査しました。一部ですが、
主な内容を分かりやすくまとめましたので掲載します。

民生費とは・・・福祉関連の費用
公債費とは・・・市の借金返済費用
歳出合計とは・・・会計年度内の支出

令和３年度決算 一般会計

歳出 898億9,844万円

議会費0.4％ 

総務費13.9％

民生費47.4％
衛生費9.0%

農林水産業費
0.1% 

商工費1.1% 

土木費11.6%

消防費3.0%

教育費6.8%

公債費6.7% 決算構成比

歳出款別 予算現額 決算額 市民1人当たりの額 1世帯当たりの額
議会費
総務費
民生費
衛生費
労働費
農林水産業費
商工費
土木費
消防費
教育費
災害復旧費
公債費
予備費
歳出合計

387,537,000
18,712,416,000
47,829,739,000
9,137,943,000
35,929,000
86,058,000

1,125,346,963
12,787,976,000
2,689,313,000
7,883,106,000

3,000
6,106,758,000
25,329,000

106,807,453,963

370,709,204
12,490,661,873
42,612,434,767
8,112,243,365
32,906,156
73,100,747

1,007,176,366
10,374,284,071
2,689,313,000
6,078,131,882

0
6,057,478,637

0
89,898,440,068

1,479
49,834
170,012
32,366
131
292
4,018
41,391
10,730
24,250

0
24,168

0
358,671

3,039
102,407
349,365
66,510
270
599
8,258
85,055
22,049
49,833

0
49,663

0
737,048

令和３年度　予算執行状況及び市民１人当たりの決算額（歳出）　単位：円\]^_
令和４年４月１日現在　人口250,643人　世帯数121,971世帯

令和３
年度

新事
業 ! !



そうか市議会だより 令和4年11月5日…❸

　問　新成人のつどい企画運営事
業について、令和２年度はオン
ラインによる開催であったが令
和３年度の開催方法は？

　答　令和３年度は、基本的な感
染対策を実施した上で、式を２
回に分けて開催し、さらに、当
日の午後７時から１月31日ま
での間、対象者限定で式の様子
を動画配信した。

ギ カ イ の 視 点

　問　情報教育環境整備事業にお
いて、小・中学校に大型提示装
置を購入したとのことだが、使
用状況や使用者の反応は？
　答　これまでは１学年に１台程

度の台数しか配置されていなか
ったが、令和３年度は小・中学
校全教室に配置したことで日常
的に使用できるようになり、先
生や子ども達からも好評であ
る。

ギ カ イ の 視 点

新成人のつどい企画運営事業
成人式を２回に分け実施
対象者限定で式の様子を動画配信

情報教育環境整備事業
大型提示装置を全教室に配置
先生や子ども達からも好評

　問　生活保護世帯及び生活困窮
者世帯に属する子ども及び保護
者に対し支援を行っている子ど
もの学習支援事業の利用希望者
の受け入れ状況及び効果は？
　答　待機者が５人程度出たが年
度中に解消しており、効果とし
て、授業のフォローアップ等に
より、中学生13人が県内等の

高校へ進学、高校３年生５人が
市内や都内の大学へ進学、小学
生12人は家庭訪問支援での全
体的な基礎学習の底上げによ
り、年度中に２回実施した学力
測定テストで正答数が向上した

ギ カ イ の 視 点

　問　中央図書館において令和３
年度に行った特徴的な取組は？
　答　小・中学校と連携したビブ
リオバトル・草加の陣、市民ボ
ランティアと連携した読み聞か
せや読み聞かせ講習会、児童向
けの工作会やお楽しみ袋の貸し
出しなど、数多くのイベントを
実施し、その成果として令和４

年４月23日の子ども読書の日
に子供の読書活動優秀実践図書
館として文部科学大臣表彰を受
けた。

ギ カ イ の 視 点

子どもの学習支援事業
中学生13人が高校へ進学
高校生５人が大学へ進学

中央図書館の実施イベント
子供の読書活動優秀実践図書館
として文部科学大臣表彰受賞

　問　令和３年度のふるさと納税
が令和２年度と比べて寄附額が
1.4倍、寄附件数が3.9倍と増加
した理由は？
　答　寄附を受け付けるポータル
サイトとして以前から利用して
いたふるさとチョイスに加え、
令和３年６月より楽天ふるさと
納税の利用を開始したことによ

り周知が大きく広がったこと
や、返礼品メニューを令和２年
度末76品だったものを131品
に拡充したことから、市外から
の寄附が増加した。

ギ カ イ の 視 点

　問　草加商工会議所に委託して
いる市内産業労働力創出業務の
うち合同面接会の開催実績は？

　答　運輸業、製造業等の幅広い
業種から延べ61事業者が参加
し令和３年７月・12月、令和
４年３月の３回開催され、参加
した求職者98人のうち10人が
就職した。

ギ カ イ の 視 点

ふるさと納税
返礼品メニュー76品から
131品に拡充し寄附増加

市内産業労働力創出業務
合同面接会
幅広い業種から61事業者が参加

全教室配置 動画配信
成人式　

表彰受賞
文部科学大臣

10人就職

正答数向上
学力テスト

3.9倍
寄附件数　



そうか市議会だより❹…令和4年11月5日

　問　情報配信システム委託料が
増額となった理由は。
　答　令和３年度から、令和２年
度に導入した防災アプリの運用
に係る費用が加わったこと、防
災行政無線とLINEやYahoo!
防災速報を連動させる

システムを新たに構築したた
め、システムの運用に係る委託
費用が加わったこと、多言語配
信など新たな機能を追加したこ
とにより、増額となった。

ギ カ イ の 視 点　問　草加市地産地消マップの作
成部数は？
　答　令和３年度は約１万3,000
部作成し、市民へのＰＲのため
市役所窓口や各公共施設等で配
布するとともに、市内の小学校

３年生から６年生の児童にも配
布することで、地場農産物を知
る機会を創出し都市農業への愛
着の醸成を図った。

ギ カ イ の 視 点

情報配信システム委託料増額
防災行政無線とLINEやYahoo!防災
速報を連動させるシステムを構築

草加市地産地消マップ
市内の小学校３～６年生にも配布

　問　介護職員資格取得支援事業
補助金の内容、実績及び導入の
経緯は？
　答　介護職員初任者研修に係る
費用のうち６万円を上限に補助
するもので、補助人数は15
人、補助金額は85万4,700円。
導入の経緯については、令和元
年度に実施した調査において、

市内でヘルパーが不足している
との結果が出たことから、介護
職員初任者研修受講に係る費用
を補助することで新規に介護職
に就く方を増やすとともに、就
業中の方の定着を図ることを目
的として事業化した。

ギ カ イ の 視 点

　問　重症心身障害者の家族に対
するレスパイトケア事業補助金
の内容は？
　答　医療的ケアを必要とする重
症心身障がい者とその家族の精
神的・身体的負担の軽減と医療

型短期入所の利用を促進する体
制づくりを目的とし、医療的ケ
アを必要とする重症心身障がい
者を医療型短期入所で受け入れ
た事業所に対し補助金を交付。

ギ カ イ の 視 点

介護職員資格取得支援事業補助金
介護従事者の資格取得を支援

 レスパイトケア事業補助金
実利用者数11人、合計184日利用
補助金額は合計で218万円

　問　マイナンバーカードの普及
に関して令和３年度新たに実施
した取組は？

　答　マイナンバーカードの交付
窓口を拡大する取組として、従
前は平日は午後５時まで、日曜
日は午後零時30分までとして
いた交付時間を、従前の時間に
加え、火曜日から金曜日は午後
７時30分まで、日曜日は午後
１時30分から午後５時まで開
設するとともに、窓口の数を予
約状況に応じて拡大した。

ギ カ イ の 視 点　問　保育園入園待機児童数と保
留児童数の対前年度比は？
　答　令和３年度の国基準待機児
童数は１人で対前年度比33人
の減、保留児童数は223人で対
前年度比108人の減。

　問　保育施設の耐震化状況は？
　答　令和３年度末時点で公立保
育園18園１分園中、完了して
いる施設が15施設、進捗率が
78.94％。

ギ カ イ の 視 点

マイナンバーカード交付窓口を拡大
火曜日～金曜日午後７時30分まで
日曜日午後１時30分から午後５時

公立保育園１５施設が耐震完了
保育施設の耐震化率78.94％

令和３
年度

新事
業 ! !

218万円
補助金額

78.94%
耐震化率

85.5万円
補助金額

580.8万円
事業費合計

1万3,000部1万3,000部
作成部数作成部数

詳しくはこちら



そうか市議会だより 令和4年11月5日…❺

全員賛成 で可決された議案【第１回臨時会（８月３日）】

第１回臨時会、９月定例会の議案等の審議結果

 令和４年度補正予算
新田西部土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）
新田駅西口土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）
国民健康保険特別会計補正予算（第１号）
介護保険特別会計補正予算（第１号）
後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）
一般会計補正予算（第４号）

人事
公平委員会委員の選任　関昌央氏
固定資産評価審査委員会委員の選任　村上昌巳氏

財産の取得
財産の取得（新庁舎災害対策室映像音響設備）

意見書
建築物石綿含有建材事前調査・除去工事費用の国民への周知と国民
負担軽減措置を求める意見書
重度心身障害者医療費助成制度の対象者の拡大を求める意見書

令和４年度補正予算
一般会計補正予算（第２号）

全員賛成 で認定・可決・同意された議案【９月定例会】
令和３年度決算の認定
新田西部土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算
駐車場事業特別会計歳入歳出決算
新田駅西口土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算
国民健康保険特別会計歳入歳出決算
後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算
水道事業決算
草加市立病院事業決算
公共下水道事業決算

条例の一部改正
職員の育児休業等に関する条例及び草加市職員の勤務時間、休日及び
休暇に関する条例
開発・建築関係手数料徴収条例等

契約の締結
せざき保育園耐震補強等工事請負契約
市民温水プール解体工事請負契約

 草加市立せざき保育園における保育環境の改善を図るため、園舎の
耐震補強等工事を実施します。
［契 約 金 額］１億7,819万9,840円
［契約の相手方］富士建設工業株式会社

せざき保育園令和５年６月下旬まで仮園舎へ引っ越し

工事内容
 園舎の耐震補強、外装及び内装の改修、ＬＥＤ照明など設備機器の
更新、正面門扉など外構の改修を行い、工事期間中は谷塚町にある仮
設園舎に引っ越し、工事が完了する令和５年６月下旬に本園舎に戻る
予定です。

アスベストの対応
　園舎の屋根材の塗料などに含有が確認されているため、除去に当た
り、関係法令を遵守し、飛散防止の対策や看板設置による近隣への周
知など適切な対応を図ります。

●せざき保育園耐震補強等工事請負契約の締結
　スポーツの振興を図り、市民の健康増進と体力向上に資するための
新たな市民温水プールの整備に向けて、既存の市民温水プールの解体
工事を実施します。
［契 約 金 額］ １億8,949万7,000円
［契約の相手方］ 彩光・はじめ特定建設工事共同企業体

市民温水プール解体、新たなプールは令和７年度完成予定

工事内容
 建築解体工事、電気設備解体工事、機械設備解体工事を１年程度予
定しており、解体工事終了後、新たな市民温水プールの整備に向け、
速やかに建設工事を開始し、令和７年度の供用開始を目指して整備を
進めます。

アスベストの対応
　主に建物内部の壁仕上げ塗材、機械室天井の断熱材、配管の保温
材、床及び天井仕上げ材、建物外部の屋根断熱材等で含有が確認され
ているため、関係法令に基づき近隣への周知等を行うとともに、飛散
防止の対応を行い、適切に作業を行います。

●市民温水プール解体工事請負契約の締結

［ここでCheck Point］
～工事内容とアスベストの対応は？～

注目の議案をピックアップ！ ９月定例会に市長から提出された議案は26件です。そのうち２つの議案
をピックアップし、ポイントを分かりやすくお伝えします。

［ここでCheck Point］
～工事内容とアスベストの対応は？～

賛否が分かれた 、退席があった 議案及び請願【９月定例会】
 

・〇は賛成、×は反対、退は退席。　・議長は表決に加わりません。　・表中の会派構成欄の「立憲」は立憲民主党、「無」は無所属議員の略です。
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公明党 草加新政 市民共同草加自民 そうか市民 立憲 無 無

議決結果
吉
沢
　
哲
夫

大
里
　
陽
子

矢
部
　
正
平

菊
地
　
慶
太

佐
藤
　
憲
和

石
田
　
恵
子

斉
藤
　
雄
二

井
手
　
大
喜

吉
岡
　
　
健

佐
藤
　
利
器

芝
野
　
勝
利

松
井
優
美
子

小
川
　
利
八

田
中
　
宣
光

白
石
　
孝
雄

新
井
　
貞
夫

関
　
　
一
幸

中
野
　
　
修

鈴
木
　
由
和

切
敷
　
光
雄

西
沢
　
可
祝

飯
塚
　
恭
代

広
田
　
丈
夫

金
井
　
俊
治

石
川
　
祐
一

佐
々
木
洋
一

一般会計歳入歳出決算

介護保険特別会計歳入歳出決算

一般会計補正予算（第３号）

児童遊園設置条例

在宅福祉センター設置及び管理条例

難聴者のための補聴器助成制度の実施を求める請願書

令和３年度
決算の認定

令和４年度
補正予算

条例の
一部改正

請　　願

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 × × × 〇 × × ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 × × × 〇 × × 〇
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令和５年度の
国保税の見直しは。

大里陽子 議員無所属

市内に障がい者の入所施設が
必要かと思うが、見解は？

金井俊治 議員公明党

自動販売機の収益を活用した
防犯カメラの設置について

飯塚恭代 議員公明党

積極的な財政出動で子ども・
子育て世帯の支援を！

矢部正平 議員立憲民主党

問

答

問

答

問

問

答
答

問

答

　　令和５年度の国保税の見
直しについて、市の考えは。
　　新型コロナウイルス感染
症は落ち着きを見せる様子も
なく、それに伴う社会的・経
済的な影響も続いていること
から、総合的に勘案した結
果、令和５年度の国民健康保
険税の見直しについて法令な
どで規定された改正を除き、
見直しを行う予定はない。

　　障がい者の入所施設につ
いて、保護者としては、目の
届く地域に入所できれば、さ
らに言えばある程度、入所に
ついて草加市民が優先される
ような施設を切望しているの
ではないかと思う。
すなわち、草加市内に入所施
設が必要かと思うが、見解
は？
　　障がい者の高齢化や親亡
き後を見据え、障がい者が住

み慣れた地域で安心して生活
することができるよう、また
地域生活支援拠点等の機能の
充実を図るためにも、障害者
支援施設やグループホーム、
短期入所などのサービス施設
が重要であると認識している。
障害者支援施設等の整備につ
いては、本市の実情を踏ま
え、民間事業所などによる整
備等を踏まえ検討したいと考
えている。

　　自動販売機の収益を活用
した防犯カメラの設置を令和
３年度から進めているが、ど
のような効果があったのか。
　　まつばら綾瀬川公園、松
原団地記念公園において、ト
イレの損壊行為が大きく減少
し、その防犯効果が認められ
た。
　　道路や駅周辺の防犯カメ
ラについて、維持管理費が年
間1,000万円ほどかかってい

る。歳出削減の観点から、メ
ンテナンスや更新費用のかか
らない自動販売機の収益を活
用する防犯カメラの設置を検
討してもよいのではないか。
　　自動販売機の収益を活用
した防犯カメラについては、
設置、維持管理などの費用削
減に有効であると考えること
から、適切な防犯カメラの設
置場所の選定など、課題を整
理しながら検討していく。

　　草加市令和３年度決算で
財政調整基金（自由に使える
お金）が約82億円積み上が
っており令和４年現残高71
億円。過去10年遡っても40
～50億円の推移なので自由
に使えるお金がある。兵庫県
明石市では子育て世帯の支援
策として学校給食無料化、保
育園無料化等を行い好循環が
生まれている。日本経済は不
景気、物価高で市民生活は大

変に厳しい。こんな社会情勢
だからこそ積極的に財政出動
して子育て世帯の支援が必要
と考えるが財政調整基金等を
財源として活用する考えは？
　　子育て支援をはじめとし
た新規事業の実施は事業の緊
急性や必要性を十分に検討
し、見極めていく。

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政全般につい
て市長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を
掲載しています。（掲載は発言順です）
　なお、草加市議会では、正・副議長、監査委員、議会運営
委員会委員長は一般質問等の発言が制限されています。

草加のココが聞きたい！

一　 般 　 質　問

９月定例会では10人の議員が
一般質問をしました！

草加市議会
議会中継

2 3

1

　一般質問の内容は草加市議会ホームページの議会中継
（録画放映）からご覧になることができます。
　また、議会中継のページでは、①「発言通告の内容な
どでキーワード検索」ができるほか、②「議員名」や③
「会派名」ごとに閲覧することができます。
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今後の柳島交差点改良工事の
スケジュール及び内容は？

吉岡　健 議員そうか市民

山本教育長の教職員の働き方
改革への見解は。

田中宣光 議員草加自民

交通安全対策に関する事柄に
ついて

石川祐一 議員公明党

安全通行確保のため、
歩道の整備を！

石田恵子 議員市民共同

児童クラブの入室率の変化と
要望への対応について

佐藤憲和 議員市民共同

学校給食の無償化とオーガニ
ック化を進めるべき

斉藤雄二 議員市民共同

問

答

問

答

問

答

問

問

答

答

問

答

問

答

問

答
問

答

問

答

問

答

問

答

　　今後の柳島交差点改良工
事のスケジュール及び工事内
容は？
　　事業期間については、車
両の通行を確保しながらの作
業に時間を要しているため、
現在、期間延長の検討を進め
ている。
　令和４年度から令和５年度
にかけ、交差点周辺の水路整
備を完了させ、順次車道の入
れ替えや信号の整備を行い、

令和６年度末までに暫定的で
の交差点整備を完了させると
ともに、電線地中化工事に着
手する。
　当該事業は事業着手から現
在まで約20年を要している
が、令和９年度末までの工事
完了を想定している。

　　草加市の教職員の働き方
改革の課題は。
　　時間外在校等時間、1か
月当たり45時間以内を守
り、授業準備等を行い、学校
教育の質の維持向上を図るこ
とは、極めて大きな課題であ
ると捉えている。
　　山本教育長の教職員の働
き方改革への見解は。
　　学校における働き方改革
は、教職員の健康及び福祉の

確保と、学習指導要領等に示
される質の高い教育の実現の
両面を見据えて推進を図るこ
とが必要である。これまでに
ない大変大きな課題であると
考えている。学校における働
き方改革の目的を踏まえ、時
間外在校等時間の適正化を目
指すとともに、教育委員会、
学校、地域、保護者の方々と
連携を図りながら、学校の教
育力向上を図っていく。

　　草加市で平成30年に行
った仮設ハンプ等の試行的設
置による実証実験の結果を基
に、どのような活用がされて
きたのか伺いたい。
　　事故が多発する清門中通
りの清門町会館前交差点に令
和２年１月に交差点ハンプを
設置し、周辺環境への影響や
速度抑制効果を注視している。
　　藤枝市では、交差点に進
入する車両を識別し、発光ダ

イオードを点灯させ、別の車
両や歩行者に注意を促すカー
ブミラーを設置する実証実験
を行った結果、通過車両の平
均速度が減少し、交通事故防
止効果が確認できたとのこ
と。草加市でも実証実験を行
っていただきたく思うが、市
の見解は？
　　藤枝市の先進事例の経過
や他自治体への広がりを注視
し、検討を進めていく。

　　市道2013号線における
歩行者の安全対策は。
　　当該箇所は一部歩車道の
分離がされておらず、速度超
過が発生しやすい区間でもあ
り、歩行者の通行空間の確保
は課題と認識している。グリ
ーンベルトや注意喚起の路面
標示の設置などに取り組む。
　　県道金明町鳩ヶ谷線の歩
道の分断箇所の改善を。
　　当該箇所は道路管理者で

ある埼玉県が歩道整備のため
の用地取得に向け、従前から
土地所有者と交渉を継続中し
ており、本市としても、引き
続き県に整備促進に向けた要
望を行っていく。

　　直近10年間の児童クラ
ブの入室希望の変化は。
　　小学校の児童数は令和4
年度が1万1,683人と10年間
で1,934人減少している。一
方、児童クラブの入室希望児
童数は2,654人と10年間で
1,165人増加し、入室希望率
は22.7％と10年前の約２倍
となった。１年生の入室希望
率は２割から４割に上昇して
おり、児童クラブの必要性が

高まり続けている。
　　父母会からの要望と対応
状況は。
　　令和３年度から現在まで
に谷塚、花栗南、青柳児童ク
ラブの各父母会から要望書を
受けており、主な内容は待機
児童に伴うクラス増設、常設
児童クラブと第２児童クラブ
の一体運営、既存施設の整備
などで、引き続き関係者と検
討・調整を行っていく。

　　学校給食の無償化に必要
な予算と無償化を進める考え
は。
　　学校給食の無償化には約
8億8,000万円の予算が必要。
多額の財源が必要であり、給
食費の無償化の実施は難しい。
　　オーガニック食材の効果
をどのように考えているの
か。
　　有機農産物は原則とし
て、化学的肥料や農薬を使用

しない生産基準で生産されて
おり、現在使用している食材
と同様の安全性を有するもの
と考えている。
　　学校給食にオーガニック
食材を導入すべきではない
か。
　　本市の学校給食の中で実
現できることを検討する。

市道2013号線
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広報委員
が行く！

市職員インタビュー Vol.18
＼スポーツ振興課、スポーツ施設整備室に聞いてみた／

――主な業務内容は？
「市民のうち60％が、週１回以
上スポーツを行うこと」を目標に
スポーツの推進をしています。主
にスポーツ施設の管理・運営、学
校開放の利用調整、各種大会・教
室の開催、スポーツ協会及び関係
団体の支援等を通じて、スポーツ
の振興を図っています。
――注目の事業は？
　彩の国プラチナキッズ発掘・育
成事業です。この事業はスポーツ
が好き！体を動かすのが好き！み
んなに夢と感動を与えるアスリー
トになりたい！スポーツに関わる
子どもたちの夢の実現を応援する
ためのプロジェクトです。彩の国
プラチナキッズに選ばれた人は、
小学６年生までスポーツ科学の知
見を活用した育成プログラムを定
期的に受講しながら、多様なス
ポーツの体験を通して子どもたち
自身の能力や適性を継続的に開花
させ、アスリートとしての自立心
を育むことを目指す、埼玉県の事

業です。毎年草加の子どもたちも
エントリーし、選出されているた
め、草加市としてもスポーツ協会
を通し、子どもたちの支援を行っ
ております。
――プラチナキッズの認定方法
は？
　埼玉県内の小学校４年生を対象
に参加者を募集しています。第１
ステージはウェブエントリーで選
考を行い、第１ステージの通過者
は、第２ステージの発掘測定会に
おいて実際に体力測定を実施しま
す。その結果に基づき彩の国アス
リート育成推進会議において認定
候補者を選考した後、認定候補者
は、手続きを経て次年度４月に彩
の国プラチナキッズに認定されま
す。
――プラチナキッズに認定された
その後は？
　彩の国プラチナキッズに認定さ
れた人は、小学校卒業時まで発育
段階に応じた育成プログラムを通
して、個々の能力が大きく伸びる

この時期に、その力を最大限
に伸ばすための様々な機会を
提供し、次世代のアスリート
としての可能性を高めます。
――草加市の対応は？
　ジュニアアスリート育成事
業において、体力ＵＰプログ
ラムを実施し、彩の国プラチ
ナキッズ選考会に向けトレー
ニングを行っています。この
実践に即したプログラムと体力テ
ストの推移及び評価について、早
稲田大学スポーツ科学学術院の鳥
居俊教授と共同研究をすすめ、合
格率は２～３％と非常に狭き門の
彩の国プラチナキッズ発掘・育成
事業において、平成29年度から
絶やすことなく合格者を輩出でき
ています。
　平成 29 年度から連続でのプラ
チナキッズ輩出すごいですね。
　市北東部では注目のスポーツの
拠点整備が始まるみたいです。
――市北東部スポーツ推進地区整
備の目的は？
　草加市のスポーツをさらに推進
していくためには「場の整備」が
必要であることから、市の北東部

（柿木・青柳地区）のそうか公園
に隣接した箇所に屋外スポーツの
恒久的な場の確保として、拠点整
備を行うことになりました。
――想定される新規整備内容は？
　整備面積は約４haで、ソフト
ボール、少年野球やサッカー等が
できる多目的グラウンド、そうか
公園からの連続性を持たせた
ウォーキングコース、健康広場
（健康器具を配置した緑地）等の
整備を予定しています。
――今後のスケジュールは？
　令和５年を目途に用地取得を行
い、その後整備に着手する予定で
す。
　御協力いただきました職員の皆
さんありがとうございました。

表紙の題字を書いてくれた草加っ子
　令和４年８月から、本会議のライブ中継画面において、音声認識Ａ
Ｉを活用したリアルタイム字幕がご覧いただけるようになりました。

【利用方法と注意点】
　本会議のライブ中継画面で、「字幕表示あり」を選択すると、文字
通訳（字幕）をご利用いただけます。なお、通信環境等により、字幕
配信が遅れたり、字幕が切れたりする場合があります。また、ＡＩに
よる音声認識技術により自動で字幕が作成されるため、誤認識・誤変
換が起きることがありますので、あらかじめご了承ください。　 
【対象】
　本会議のライブ中継（後日、配信する録画放映映像には字幕が付与
されません）
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編集 議会広報委員会
草加市高砂１－１－１
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http://www.soka-shigikai.jp
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おはようございます。　令和４年草加市議会９月定例会の
開会に当たりまして、一言ごあいさつを申し上げます。 両新田中学校 １年

内田　千寛 さん
うち だ　　　 ち  ひろ

　スポーツ振興課は５人、スポーツ施設整備室は３人の職員で構成
されています。今回は事業内容に即応できるスタッフ制による業務
を行っている担当にお話しを伺いました。

インタビューに応じてくださった
職員の皆さん


